



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Donde está la verdadera culpa

El afán de satisfacer la justa indignación pública contra el desgobernado y contra las deficiencias de la organización militar y política en nuestra zona del protectorado marroquí, lleva ya a la generalidad de las gentes, y aun a los periódicos que más sereno debieran tener el juicio, a buscar en personas determinadas y aisladas, la cabeza de turco sobre la cual sea posible descargar un golpe que acalle el clamoreo popular.

En la prisa por liquidar un asunto que para los partidos burócratas en el Poder constituye una pesadilla, apenas se vislumbra una salida a ella se acogen los hombres del sistema; y la Prensa que cada cual tiene por eso, los periódicos que en cada hombre político ponen sus simpatías y sus esperanzas y allá cada uno con el móvil de t. l. actitud, —arreglan y glosan frases y proposiciones, tras de las cuales vislumbran el acto final de la obra que es el Parlamento se representa.

No podemos sumarnos a ninguna de las tendencias que aparecen en la discusión sobre las responsabilidades. No podemos seguir, porque pugna con los principios de equidad y de justicia, los derrotados que señalan las palabras de los parlamentarios. Y menos permanecer impasibles y seguir la corriente de cuantos aspiran a que se arroje una pilita de carne a las fieras, y a que haya una víctima, una sola víctima, o dos o tres — que para el caso es lo mismo — que respondan de lo que es obra, en mayor parte, de todos los acusadores: de los políticos, de los parlamentarios, de la Prensa, de los agitadores, que a la labor antipatriótica que han realizado y realizan, pretenden poner con todo decoro un penacho de indignación para pedir cuentas por el resultado lógico de la acción que ellos mismos desarrollaron.

En la algarabía que promueven, los que ante las gentes rasgan sus vestiduras para que por el gesto de desesperación les exima de responsabilidad la credulidad de los irresponsivos o de los ignorantes, ni el cierto existe, cuando el dedo acusador señala.

No acompaña el cierto a los acusadores, y de ahí la vaguedad, la indecisión, el aludir a tales o cuales personas y la consternación de los elementos firmantes de la ponencia liberal, cuando se les excita a sostener como fiscales la acusación que formula.

Está en lo cierto el señor Mañra cuando expone el procedimiento que ha de seguirse en la sanción de las responsabilidades. Su teoría es la teoría constitucional sin otra interpretación posible. El Congreso ha de acusar a los que considere culpables, ante el Senado.

Pero, ¿es que el señor Mañra se le oculta que el Senado es fiel remedo del Congreso, y que tanto en una como en otra Cámara están los amigos, los grupos, los partidos, el tinglado, en fin, de la política parlamentaria del sistema liberal?

¿Qué más da que el Congreso actúe o que no actúe, y que el Senado se constituya en tribunal?

De cualquier manera, lo cierto es que el sistema no puede juzgar al sistema, y que el régimen parlamentario, siendo juez y parte, naturalmente, ha de fallar en su provecho.

Porque lo cierto, lo claro, lo indudable y lo que sin embargo no ve la

opinión pública es, en este como en todos los casos que ofrece la historia nacional de un siglo a esta parte, que la culpa de tanta desdicha es culpa del sistema.

Los mismos liberales lo declaran en su ponencia. Lo ocurrido en Marruecos — dicen — es una consecuencia natural y lógica del estado político, económico y administrativo de España.

«Una consecuencia del carácter que obra la vida española — añade la ponencia — es lo civil, en lo militar, en lo económico. LA RESPONSABILIDAD IN UMBE A TODOS LOS GOBIERNOS Y A TODOS LOS PARLAMENTOS».

¡Esa es la verdad escueta, pura y completa! ¡Esa!

Gobiernos y Parlamentos, es decir, el sistema político íntegro fué el responsable de perder las colonias, del desastre más doloroso que España ha sufrido a lo largo de su existencia nacional. Las colonias se perdieron porque la administración era ineficaz, porque los funcionarios robaban; porque el Ejército, que salió entre vitores, volvió desuado y hambriento; porque la Prensa liberal engañó al pueblo español para lanzarle a la guerra contra los Estados Unidos, pintándole triunfos donde la esperanza derrotó; porque al heroísmo de los soldados de España no correspondía el armamento ni los barcos sin material de guerra, anticuados, endeble, que hacían admirarse a los marinos yanquis, por no comprender como era posible que hubiere militares tan abnegados que se entregasen a la muerte, indefensos, en un holocausto tan inepto como lleno de grandeza.

Año y año se viene diciendo que la zona de Marruecos es la reproducción de Cuba, ¿a qué remover cieno?

Lo que en África ocurre está en el ánimo de todos.

¿Es ni puede ser responsable de ello un solo hombre?

No; la responsabilidad es de una organización política, de un sistema funesto. Es como dice la ponencia liberal, de todos los Gobiernos, que se tuvieron energía o capacidad para gobernar. De todos los Parlamentos donde está el germen de la política nefasta que esteriliza las fuerzas y las energías nacionales, y que está comprometiendo el porvenir de España, malbaratando el abnegado patriotismo del pueblo español, tan grande y poderoso, que sobrevive a su propio régimen político.

Mirabal.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid el arquitecto don José Conesa Exca.

—Se encuentra en esta el Reverendo Padre Juan Ruiz Stangre, distinguido paisano nuestro, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María, de la Comunidad de Madrid.

—Procedente de Tetuán y en uso de licencia por enfermo ha llegado el practicante del Ejército don Pascual Autón.

Notas varias

Hemos recibido una atenta invitación del Coronel del regimiento Cartagena a don Victoriano de la Peña Oca para la inauguración de la Biblioteca del Soldado, acto que tendrá lugar en dicho cuartel el próximo día 8 a las once de la mañana. Agradecemos la atención.

Letras de luto

Hay se cumplió el décimo aniversario del fallecimiento de don José Clemares, caballero que gozó de general estimación por su excelente bondad y trato, en cuyo sufragio eterno se ha celebrado la Hora Santa esta mañana en la Parroquia del Carmen con asistencia de numerosos fieles amigos.

A sus hijas y demás familia renovamos con este motivo nuestro sentimiento.

Teatro Circo

Debut de Thuillier

«Venir a estas alturas a decir que Emilio Thuillier es el actor más completo de cuantos pisan hoy los escenarios de la escena española, sería algo así como descubrir el Mediterráneo».

En la comedia es sobrio, distinguido natural en extremo; en el drama emotivo, pasional, hasta en la astracada supera a todos los actores cómicos que cimentaron fácilmente su fama en ese género que mató al teatro nacional, pervirtiendo los gustos de los públicos, género que hizo que se fuera sofocando la representación de las obras de eximios autores cual Benavente, glorificado hoy en el extranjero, aclamado en América de los momentos en lo que es raro ver en las carteleras anunciada la peor comedia del insignis maestro, en la que seguramente existen más bellezas, aun en sus escenas cómicas, que en tanto espectáculo literario como aplauden los públicos y lo que más triste es la crítica, sea crítica socialista que tanto contribuya a pervertir el gusto de los públicos.

Perdone la larga digresión los lectores, pues vivieron a nuestra memoria los triunfos populares de Thuillier en el Teatro Benaventista, triunfos mantenidos en igual forma en las obras maestras de otros autores.

Anoche en dos obras de repertorio, obras al parecer sencillas, Thuillier destacó en tal forma que creamos asistir al estreno de esas producciones de Lisares Rivas.

Viene como primera actriz María Luján. Hace un año actuó en este mismo teatro y adivinamos en ella una excelente comedianta, pero entonces en trabajo no fué apreciado, ya que el ambiente en el que se desenvolvía no le era propicio y hubimos de decirle: «Señorita Luján, huya como de la peste de las malas compañías».

Ayer ya acoplada, nos confirmó algo que atisbamos entonces: María Luján es una excelente actriz, tiene flexibilidad, temperamento, amor a su profesión, haciendo a ello belleza, distinción y figura.

Alrededor de estas dos figuras principales se mueven otras que como las señoras Villar y Alvará y los señores Mora, Villarreal y Jerez contribuyen a un excelente conjunto, lo que hizo que el público saliera satisfechísimo de la labor que ejecuta la notable compañía de Thuillier.

J. de Galinsoga.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5-75 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años. Agente, administrador y apoderado general en la provincia. FRANCISCO RUBIO VERA Muralla del Mar, 53. Teléfono 347 CARTAGENA

Ferretería y Bateria de Cocina Pedro Sabater, Hijo

Aire 28 --- (Sucesor de Hermonstilla - San Miguel 2) ¡Grandes rebajas de precios!

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido en BATERIA DE COCINA de Hierro esmaltado, esmaltada, y en Aluminio de las mejores marcas del País y del Extranjero a PRECIOS MUY ECONOMICOS.

También se ha recibido una gran remesa de artículos para Comedor, objetos para REGALOS Y OTROS para uso de Casa, muy conveniente por la GRAN ECONOMIA de sus precios.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela por ser la ocasión de COMPRAR BARATO Para convencerse de ello, no dejen de visitar la sección de BATERIA DE COCINA, de reciente reapertura, instalada en la calle San Miguel, número 2.

Donativos para la Corona de la Virgen de la Caridad

Doña Encarnación García Puche, pesetas 5. E. y M. 25.

Doña María Pico de Malo de Molina, una cadena de oro y dos brillantes, 485.

Doña Lúcia Malo de Molina, 500. Los niños Luis, Manuel, Carolina y María Malo de Molina, 100.

Doña Concepción Oarubia, 10. Doña Luisa Blaya Inglés, 5.

Doña Zoraida García Sánchez, Vda. de Semper, por medio de su hermana doña Dolores Roura, una moneda de media onza, 40; una sortija de brillantes, 500; y un par de pendientes de brillantes, 750.

En memoria de don Juan Mir y Montero, sus hermanos, una cadena de oro, dos dijes de monedas de oro de 25 pesetas, dos pares de gemelos de oro y otro de perlas, cinco botones de oro, un ajustador y varias cosas de plata, 168.

Doña Luisa Sánchez de Torres, 5. Doña Josefa Torres Martínez, 2.50.

Doña Encarnación Soto de Torres, 3. Doña Angeles Lison de Fojo, una sortija de brillantes, 250.

Tres devotas cartageneras, una sortija, una medalla y un par de pendientes de oro con perlas, 40.

Doña Rosario Gómez, 10. En memoria de los Ilmos. señores don Felix Martínez y doña Trinidad Illescas de Martínez, 15.

En memoria del niño Alejandro Gómez de Salazar, 10.

O. M. J. dos pendientes, 10. En memoria de mis queridos padres difuntos Matias y Ana María, un par de pendientes, 10.

Doña Luisa García, 0.50. Doña Julia Albarcos, 0.25.

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, advirtiéndole que cualquier pedazo de oro, alhaja o dinero será admitido.

EL BAR y Restaurant Ros

Desde el día 1.º se sirven carnes desde 75 pesetas los treinta cubiertos valaderos por tres meses. Especialidad en mariscos y pescados de todas clases. Servicio a la carta.

A la Purísima

Solemnísimo novenario viene celebrándose en honor de la Inmaculada Concepción en la parroquia del Corazón de Jesús.

Siempre han brillado extraordinariamente los cultos de este novenario que con fervoroso entusiasmo usualmente se celebra en esta iglesia y que son dedicados a su excelsa y amada Patrona y Madre por la nutrida y simpática Asociación de Hijas e Hijos de María.

Una vez más, ahora, estos jóvenes hora y proz de Cartagena católicos, están demostrando su acendrada religiosidad y fervor mariano en la presente semana.

Los elocuentes disertaciones del sabio y virtuoso dominico P. Daniel Avellana, cuyo saber y extraordinarias dotes de orador sagrado nos es ya conocido por haber predicado este mismo novenario el pasado año, hacen que el templo se llene todas las tardes de numerosísimo y piadoso auditorio.

El coro de Hijas de María, dirigido por una humilde Hermana de la Caridad que es una excelente artista del canto, hace primores todos los días, entonando preciosas plegarias que son muy alabadas.

Pasado mañana, fiesta de la Purísima se celebrará función extraordinaria por mañana y tarde, y es indudable que la concurrencia excederá a la cabida del templo.

Centro de Acción Social Católica

Mañana, a las siete de la tarde, dará en este Centro, Baronesa, 0.1º, una conferencia el señor Aroldpresto, Dr. D. Francisco Cervero Toranzo, tratando sobre tema de gran interés.

El próximo viernes, día de la Inmaculada Concepción, a las 8 de la mañana tendrá lugar en Santa María de Gracia, misa de Comunión general a la que concurrirán los socios activos y protectores.

En este mismo día, por la tarde a las 6, tendrá lugar un festival infantil para los niños que asisten a las clases. Por la noche a las 9 1/2 se celebrará una velada teatral.

A todos estos actos pueden asistir todas las familias de los socios y protectores de este Centro y también obreros que lo deseen.

JUNTA

de protección a la Infancia Número premiado hoy

163